

# El Bien Público.

6 rs. vn. cada mes.

Mahon jueves 17 de Agosto de 1882.

Año X. Núm. 2.823.

## Correos.—ENTRADAS.

De Palma los martes por la mañana el vapor «Menorca.» De Barcelona y Alcudia los jueves por la tarde el vapor «Puerto-Mahon.» De Ciudadela y demás pueblos de la Isla diariamente a las 11 de la mañana el coche-correo. Despacho de los vapores, calle de la Infanta núm. 28.

## Correos.—SALIDAS.

Para Palma los miércoles a las 6 de la tarde el vapor «Menorca.» Para Barcelona con escala en Alcudia todos los domingos a las 8 de la mañana el vapor «Puerto-Mahon.» Para Ciudadela y demás pueblos de la Isla diariamente a las 2 de la tarde el coche-correo. Telégrafos y correos, calle Bastión núm. 48.

## EL ENIGMA EGIPCIO.

### España ante la Conferencia.

Todavía no se ha puesto en claro qué participación piensan dar a España las grandes potencias en los asuntos de Egipto, ó más concretamente en los del canal de Suez, que es la única cuestión en que Europa se propone tomar cartas. Primeramente nos dejaron entrever los periódicos oficiosos que España sería invitada a mandar un cuerpo de ejército para la custodia del canal; cuando se les hicieron algunas objeciones muy atinadas, rectificaron diciendo que nuestra nación sería una de tantas como habían de contribuir a la acción colectiva que asegurase la neutralidad de aquella vía marítima: ahora ya ni aun se atreven a asegurar que en las conferencias de Constantinopla haya sonado el nombre de España.

En este asunto, de verdadero interés para nosotros, han venido a sembrar mayores confusiones los extensos despachos telegráficos que la «Agencia Fabra» ha tomado la costumbre de recibir diariamente de Viena, como si en efecto, en la capital del imperio austriaco tuvieran concentrada toda su atención y su estudio en lo que atañe a la nación española.

Habrán visto nuestros lectores el último telegrama que anoche nos comunicó la «Agencia Fabra, fechado en Viena. En él se confiesa que todavía no se ha hablado de España en las conferencias de Therapia, ni de la participación que se le ha de dar en los asuntos que allí se discuten, ni siquiera se afirma que el representante español será admitido a tomar parte en las deliberaciones.

Es decir, que estamos como el primer día, sin saber a que atenernos, mientras algunos periódicos de Madrid disputan sobre quién ha de ser el general en jefe que mande la expedición española que figuran ha de ir a Egipto.

### Inglaterra y Turquía.

Las relaciones entre los Gobiernos de estas dos naciones aparecen cada día más tirantes y casi amenazan con un rompimiento. El embajador inglés en Constantinopla ha anunciado en términos apremiantes que se retirará si la Puerta Otomana no dá inmediatamente contestación categórica a las condiciones que el Gabinete de Londres le ha propuesto antes de consentir que los tropas turcas pisen la tierra de Egipto, que para Inglaterra es ahora la tierra de promisión.

¿Aceptarán Turquía estas condiciones impuestas con tan'a arrogancia? No es fácil que aquí lo adivinemos: quien a eso podrá informar será el Gabinete de Berlín. Es creencia que el gobierno del Sultan no tendrá inconveniente en declarar rebelde a Arabi-bey, ó Arabi-baja, como se hace llamar él; pero en lo de poner las tropas bajo las órdenes de un general inglés, se presenta mas dudoso, y hasta hay motivos para sospechar que el Gobierno del Sultan se niegue a ello.

### Noticias del interior.

En Alejandría no ocurre, que sepamos,

nada de particular: el populacho empieza a convencerse en vista de los últimos combates de Ramleh, que Arabi-bey no irá a expulsar a los extranjeros de Alejandría.

Del Cairo hay noticias enricas transmitidas por Mr. Adda. Entre los egipcios partidarios de Arabi reina grande entusiasmo. Se les ha hecho creer que los ingleses son derrotados en todas partes.

Un oficial inglés de marina hecho prisionero fué llevado a la ciudad con toda solemnidad en un coche; éste iba precedido por multitud de hombres con antorchas y seguido de miles de personas que alegaban que el prisionero era el almirante Seymour.

Las tiendas de los indígenas permanecen abiertas, pero las de los europeos han sido cerradas.

Salen del Cairo todos los días numerosos trenes que conducen tropas a Zel-el-kebir, ciudad situada entre Ismailia y el Cairo.

Han sido emplazadas algunas baterías.

El tesoro del ministro de Hacienda que contenía hasta 200.000 libras egipcias, permanece intacto hasta ahora.

Acerca del combate del sábado, son algo contradictorias las noticias: ingleses y egipcios se atribuyen la victoria.

El único resultado práctico en este combate, según el corresponsal de «El Globo» ha sido para los ingleses el reconocimiento de las posiciones que ocupó Arabi.

El Rey de Abisinia, según el mismo corresponsal, es aliado leal del Khedive. Desmiente también que Inglaterra haya enviado su «ultimatum» a la Puerta Otomana.

Una curiosa anecdota, que copiamos de un apreciable colega:

«Cuenta una carta de Alejandría que hace pocos días dirigíase hacia el cementerio una comitiva fúnebre. Los parientes, deudos y amigos del difunto, rodeaban y seguían el féretro dando muestras de gran desconsuelo.

Al llegar el séquito a una de las puertas de la ciudad, el oficial inglés que estaba allí de guardia, quiso registrar el ataúd.

Lo abrió, en efecto, y halló en él gran cantidad de alhajas y objetos de valor robados en el saqueo que sufrió Alejandría a par del bombardeo.

Los parientes mas cercanos del «difunto» fueron fusilados inmediatamente....

¡El llanto sobre el difunto!

¿Y las alhajas? preguntarán nuestros lectores.

El oficial inglés dará razon.»

Por los telegramas que esta tarde recibimos, vemos que está a punto de surgir una nueva complicación, pues en San Petersburgo se susurra que el Gobierno ruso dispone a toda prisa un embarque de tropas.

Los telegramas dicen así:

«Londres 8.—El Gobierno inglés ha resuelto construir inmediatamente un camino de hierro en las orillas del canal de

Suez, desde Ismailia a Port-Said.

Dice el «Morning-Post» de esta mañana que ha corrido en San Petersburgo el rumor de que los gobernadores de Odessa y del Cáucaso han recibido la orden de tener tropas preparadas para el embarco, caso de que estalle una ruptura entre Inglaterra y Turquía.

San Petersburgo 8.—Se cree que el general Ignatieff será nombrado embajador de Rusia en Constantinopla.

(«Epoca»).

## Correo de hoy.

### En Alejandría.

El día 10 entraron en el puerto el transporte «Orient», a bordo del cual iban el duque de Connaught y el primer batallón de los guardias escoceses, y el aviso «Salamis», que llevaba a bordo al general Adye, subcomandante en jefe.

El duque de Connaught, acompañado de M. Malet, ministro de Inglaterra en Egipto, visitó en seguida al jefe.

Alejandría es a completamente bloqueada por tierra y carece de víveres y de agua.

Los cónsules—como ya indicamos ayer—han sido invitados oficialmente a que adviertan a los súbditos de las naciones que respectivamente representan, cuan peligrosa y llena de dificultades es la estancia en Alejandría, a fin de ver si se consigue impedir la vuelta de muchos que no reparan en esos obstáculos.

Dentro de un par de días—según el corresponsal del «Fíguro»—dejarán de funcionar las bombas. Anteayer se distribuían diez litros por habitante; 25.000 son los que hay a la sazón en Alejandría. Antes de poco habrá necesidad de apelar al agua de las cisternas, que es muy mala.

Ragheb-baja ha presentado la dimisión de su cargo de primer ministro. La colonia europea espera que Riaz-baja aceptará la misión de formar el nuevo gabinete. Hácense grandes elogios de las condiciones de este personaje.

### La guerra.

El periódico militar inglés «Army and Navy Gazette» acaba de publicar cumplidas noticias acerca de las tropas británicas en Egipto.

La fuerza total del cuerpo expedicionario—sin comprender los marineros y la infantería de marina—se eleva a 15.239 hombres.

Hánse embarcado además en Inglaterra, con el mismo destino, 5.741 caballos, sin contar con los que todavía han de salir para Egipto y la gran cantidad de mulos que se están disponiendo. A las fuerzas citadas hay que añadir el contingente de la India, que ascenderá a unos 10.000 hombres. El ministerio de la Guerra ha requisado 43 transportes para llevar a Egipto los 795 oficiales, los 14.445 hombres de tropa y clases y los 5.741 caballos que componen el cuerpo expedicionario.

La caballería comprende quince escuadrones, la artillería ocho baterías, la infantería diez batallones, los ingenieros cuatro compañías, una sección de pontoneros, una compañía de telegrafistas y un parque de campaña, además de la comisaría militar, de diez compañías de transportes, cuatro de camilleros y diez ambulancias; con los estados y planas mayores del general en jefe, divisiones, brigadas y regimientos. Parte de estas tropas están embarcadas ya: a contar desde el día 10 ha de estar ya a bordo toda la fuerza y hacia el 22 de este mes habrá acabado de desembarcar en Egipto.

Entre tanto, nada de particular ocurre en el teatro de la guerra.

Los ingleses han colocado un puente sobre el canal Mahmudieh, casi en frente de Sidi-Geber, a fin de hacer pasar su artillería de una a otra orilla. Este puente está defendido por dos reductos.

Arabi, por su parte, ha construido una nueva trinchera con seis cañones en el Esbet-Jbrahim, en el mismo sitio donde el 15 de agosto logró las ventajas que ya conocen nuestros lectores.

El tren blindado continúa sus exploraciones, pero por donde quiera que se dirige, es recibido con gran tiroteo.

Por lo demás el «Morning Post» asegura que el miércoles se ordenó desde Londres, que diferan los ingleses toda operación militar, hasta la llegada del general Wolseley.

### El Canal de Suez.

La comisión central del Cairo ha enviado al sultan una comunicación acerca de la conducta que los ingleses están observando en el canal.

«Hasta hoy—dicen los últimos párrafos de este documento—se había considerado el canal como una vía comercial. Merced a este título, lo han respetado los egipcios sin construir en sus orillas fortificación alguna.

Nos sorprende mucho que no procedan de igual modo los ingleses.

En su consecuencia, como toda nación tiene el deber de rechazar los ataques del extranjero, los egipcios declinan toda responsabilidad si el canal sufre algún deterioro eventual, que puede ser efecto de las medidas defensivas que son ya indispensables.»

Entre tanto, los ingleses campan en las aguas del canal por sus respetos, y aquella vía—por culpa de unos y otros—carece de toda seguridad.

Abdelal-baja se dirige hacia Port-Said al frente de 3.500 hombres. Nueve acorazados ingleses están en el puerto, ó a la vista de él, dispuestos a desembarcar dos mil hombres. La población indígena de Port-Said se ha refugiado en Damietta.

Anteayer debió quedar tendido el cable submarino entre Alejandría y Port-Said.

### En Constantinopla.

El telegrafo nada ha dicho, en sentido confirmativo, del convenio anglo-turco.

La «Nueva Prensa Libre», de Viena, lo trae íntegro—según fué propuesto por In-

glaterra—pero no lo reproducimos, porque casi todas sus bases son conocidas ya de nuestros lectores.

No se conoce todavía el texto de la proclama del sultan, pero diversos telegramas dan algunos detalles de lo que dice.

En primer lugar se sienta en este documento que el jetife es el único representante del sultan y que todos le deben obediencia. Arabi, despues de haber desconocido una vez la autoridad del jetife, comprendió al fin su deber, pidió perdon y lo obtuvo, y el sultan se complació en colmarlo de distinciones. Sin embargo, Arabi ha faltado nuevamente á sus deberes en diversas circunstancias. A continuacion se enumeran todas las faltas de Arabi, acusándosele especialmente de haber tomado, por propia iniciativa, medidas agresivas contra los buques de Inglaterra, antigua amiga y aliada de Turquía, desobediendo en esto la autoridad del jetife.

Dicen al «Standard» que la proclama ha sido distribuida á los ulemas de Constantinopla, y que el viernes se leía en todas las mezquitas de aquella capital. Estará redactada en tres idiomas: árabe, francés é inglés.

Madrid 14 de agosto.

Vuelve á ser tema del dia, en medio de esta falta de temas políticos, la presencia en Madrid del Sr. Moret, á su paso para Galicia.

El jefe de los demócratas dinásticos obsequió ayer tarde á los redactores de «El Norte» con una comida en los Jardines del Retiro, y allí fueron los encargados de tener al público al corriente de cuanto en política se mueve; pero la comida tuvo un carácter familiar é íntimo, no hubo brindis ni declaraciones políticas, y los comentarios, seguidos por los investigadores de la cosa pública, se encaminaron al Círculo democrático.

Los saloncillos del Círculo de la calle del Lobo estaban repletos de socios y espectadores. No es extraño; el marasmo político es grande, y no debían perderse las palabras, las declaraciones y los juicios del jefe del joven partido.

El Sr. Moret, dando á su discurso más carácter de conversacion familiar que de discurso político, transmitió á sus amigos sus impresiones personales acerca de la política francesa en la magna cuestion de Egipto. El tema de entrada no era lo que buscaban los asistentes al Círculo, pero el Sr. Moret, que tiene bella palabra é intención, vino á dar interés á sus frases en este período encaminado á afirmar las nuevas creencias monárquicas de sus jóvenes adeptos.

«He pasado un mes—dijo—viendo los acontecimientos de la república francesa. He visto engendrarse y plantearse la cuestion de Egipto. He visto en Francia, de cerca, algo que ha puesto tristeza en mi alma; he visto una nacion que se descompone, un país que se deshace, un cuerpo que se gangrena, un gran monton que, como los antiguos sepulcros blanqueados, no encierra mas que podredumbre.

«¿Se debe todo esto á la forma de gobierno que rige en Francia?»

«Las formas de gobierno son accidentales á los pueblos; pero cuando un pueblo se equivoca, al adoptar una forma de gobierno, es como el enfermo que se equivoca en el remedio: se descompone mas pronto.»

Terminó esa divagacion internacional, mostrando sus simpatías á Inglaterra, que, dijo, representa la tendencia civilizadora,

contra la continuacion de la barbárie, que sintetiza la causa de Arabi.

En política interior el señor Moret fué muy parco. Un largo período dedicó á demostrar que toda la política actual gira en derredor de la agrupacion que él representa, calificando de gigante al partido que ayer se caricaturaba como niño y se llamaba el grupo de los «bebés».

Entre los jóvenes, agigantados por su jefe, se comentaban mucho estos dos párrafos del discurso:

«De arriba que me ayuden, de abajo que me escuchen y me sigan, de uno y otro lado que me dejen tranquilo cumplir mis deberes en nombre de la libertad.»

«A la revolucion de setiembre, que fué la semilla que germinó en todos los corazones, nosotros la representamos: los medios serán nuestra responsabilidad; y por cierto que marchamos tan de prisa, que temo sea el vértigo el que nos domine.»

Calculen nuestros lectores las vertiginosas ilusiones con que anoche soñarian las frescas imaginações de la juventud hereditaria y sostenedora de las ideas setembrinas.

Llegamos por fin á las declaraciones sobre el viaje á Galicia, y aquí la espectacion es grande. No hemos de adulterar las frases del señor Moret en este período de su discurso, que íntegro copiamos para que nuestros lectores penetren su intención y lo comenten á su gusto:

«Yo queria descansar tranquilamente para prepararme á la campaña de invierno; pero personas á quienes nunca agradeceré bastante la honra que me han dispensado, me han invitado á presidir unos juegos florales, aunque no soy literato.

No he podido renunciar, por haberse fijado en mi persona miradas, ante las cuales hubiera pasado desapercibida si no fuera por vosotros. (Nó, nó.) Animame además á aceptar, señores, la cariñosa amistad de un hombre con quien me une estrecho lazo; el señor Montero Rios, el cual me invitó á pasar unos dias en su casa. (Aplausos.)»

Resulta pues, que la presidencia de los juegos florales, el viaje á Lourezan y las invitaciones del señor Montero Rios, tienen un carácter político de tal trascendencia, que no ha podido el señor Moret sustraerse á esos actos, y en interés del partido abandona el descanso á que queria entregarse y sigue su peregrinacion política tan trascendental para la vertiginosa marcha de su partido.

Aun cuando en el discurso del señor Moret no se omitieron con cuidado manifestaciones de ningun género acerca de la disidencia parlamentaria que busca la formacion de la izquierda dinástica, interesa mucho á esas provincias un suelto que anoche publica la prensa por el que se supone que el señor Moret no puede aceptar la tendencia proteccionista que algunos disidentes remarcen, y que constituirian un impedimento embarazoso para un partido cuyo dogma habia de ser el libre cambio.

Conocen ya nuestros lectores lo mas culminante del sermorcillo que la política madrileña ha tenido. Como tema del porvenir; para consumir el resto de verano, nos quedan tres banquetes. El de Tambo, en el que habrá declaraciones de juego, Acerca de ellas, dice un corresponsal desde Pontevedra:

«El señor Montero Rios sigue aferrado á la integridad de la Constitucion de 1869, y por ahora no veo se aparte de este camino.»

La Constitucion de 1869 aceptada en to-

da su integridad, es monárquica. Y otros dos banquetes; el uno en San Sebastian, ofrecido por el señor Martin Veña á los señores Cánovas y Romero Roble para discutir las conveniencias que para el partido conservador pueda tener la formacion de un tercer partido: el otro dado por el senador señor Rico al señor Sagasta, en el que se espera haga declaraciones políticas de importancia el jefe del gabinete.

Ayer marchó á la Granja el ministro de Fomento señor Albareda, que permanecerá en aquel real sitio hasta fin de semana que irá á Bilbao á presidir la distribucion de premios en la Exposicion Minerá. En la estacion de Villalba se encontraron los señores Albareda y Martinez Campos que estuvieron media hora paseando en el andén de aquella estacion esperando la llegada del tren que debia traer al general á Madrid. Faltando materia que discutir, dá hoy la prensa importancia á este entrevista casual, sin calcular que si hubiesen tenido materia importante que discutir, no habian de confiarla los dos ministros á la casualidad de un encuentro en espera de un tren.

Esta noche marcha á Lillo el señor ministro de la Gobernacion, y á Galicia el señor Moret.

Por esas calles no se recoje ningun tema del momento, solo se encuentra la lista grande, que señala el primero y segundo premio como expendidos en Barcelona.

Que aproveche á los agraciados.—P. («Crónica de Cataluña.»)

Con el fin de impedir que la opinion se estravie por la publicacion de noticias que carecen de fundamento, debemos consignar:

1.º Que el objeto de la circular diplomática del 24 no es pedir la admision de España en la conferencia, limitándose dicho documento á esponer los grandes intereses que tenemos para apoyar la independencia del canal de Suez, y por lo tanto las razones que nos asisten para que cuando se trate de la seguridad de tan importante vía de comunicacion se nos oiga y no prescinda de España.

Todos los gobiernos han contestado reconociendo la exposicion de nuestro derecho.

Esto es lo que el Gobierno ha hecho, siguiendo atentamente el desenvolvimiento de los sucesos, como es su deber, pero sin disponer envío alguno de fuerzas ni contraer compromisos de ningun género.

Todo cuanto se hable, pues, del envío de divisiones, carece hasta ahora de fundamento.

2.º Que los periódicos de oposicion, en su afán de censurar, consideran el envío de nuestros buques á Alejandria y al canal espuesto á peligros, que son verdaderamente imaginarios, pues esa medida responde á un deber de precaucion y ha sido tomada por todas las potencias interesadas.

#### Los trabajadores de Lora del Rio

Las noticias que se reciben de Lora del Rio, referente á las alarmantes proporciones que va adquiriendo la crisis jornalera en aquel término, no son nada satisfactorias.

Por las calles cruzan constantemente numerosos grupos de trabajadores, en union de sus familias, los cuales, no encontrando quien los ocupe, se ven en la necesidad de implorar la caridad pública.

Con la mayor frecuencia se presentan al alcalde en grupos de 250 y 300 hombres

en demanda de jornales con que atender á su subsistencia y á la de sus familias, ofreciéndoles la autoridad local mejorar su precaria situacion, para cuyo efecto se ha dirigido al gobernador de la provincia encareciéndole la urgente necesidad que hay de adoptar resoluciones enérgicas que alivien la calamidad que se cierne sobre aquella comarca.

La miseria es general entre la clase proletaria, y se teme lleguen á suceder sucesos lamentables, si con la mayor urgencia no se les proporciona trabajo á los braceros que carecen de él, y cuya mayoría inundan las calles pidiendo limosna.

Hasta ahora no ha habido que lamentar alteracion alguna en el orden público, creyéndose no obstante, que esta situacion no pueda prolongarse por mas tiempo.

Ignoramos las medidas que en vista de las anteriores noticias de carácter oficial haya adoptado el señor gobernador pero es de suponer que, en atencion á la gravedad del conflicto, se ocupe preferentemente en prevenir las consecuencias que pueden sobreenir, para evitar á toda costa que el conflicto en Lora del Rio alcance mayores proporciones que las que ya tiene en la actualidad.

Si las autoridades no despliegan el celo necesario para combatir la grave crisis que aflige á la clase jornalera, bien puede asegurarse cual será la suerte de los trabajadores.

La reina de Italia irá en setiembre al puerto de Spezzia, con su hijo el príncipe heredero, para asistir á la botadura del acorazado «Lepanto». Pasará luego á Nápoles, para ver botar en Castellamare el crucero «Saboya», un magnífico buque que andará 17 millas por hora.

El «Lepanto» figurará dignamente junto al «Duilio», que ahora está en Syra, el «Dandolo», que debe unirse pronto á la escuadra del Mediterráneo, y el «Italia», que este año quedará completamente artillado.

Ya están puestas las quillas de otras tres fragatas acorazadas, algo menos grandes, que llevarán nombres muy simpáticos: «Roger de Lauria», «Colon» y «Doria».

La situacion de los europeos en Trípoli es cada vez mas grave. Los periódicos extranjeros hacen una pintura tristísima de lo que allí sucede. La poblacion cristiana, presa de un pánico horroroso, emigra á bandadas, y si esto sigue, dentro de poco no quedará allí mas que los cónsules, y esos por la sencilla razon de que no pueden emigrar. El pánico aumenta, porque se habla de un complot tramado por los fanáticos musulmanes para hacer una San Bartolomé ó unas Vísperas Sicilianas, con ocasion del final de las Ramadam. Otros niegan estos rumores; pero aparte que cuando el rio suena agua ó piedra lleva, debemos hacer notar que los cónsules han visitado al bajá de Trípoli y al general en jefe del ejército tripolitano, para obligarles á que les garantice su seguridad individual y la del personal de los consulados.

Por exigencia del cónsul francés además, se ha nombrado una guardia de soldados indígenas para responder de la tranquilidad de un convento de religiosas francesas que hay en aquella capital y la del hospital.

Ello es que estos síntomas son muy alarmantes, y que demuestran que lo de la guerra santa podrá no ser verdad; pero pudiera serlo con facilidad inmensa. De todas maneras, los cristianos que tienen

intereses en las costas septentrionales de Africa se ven obligados a abandonarlos y a emigrar.

TELEGRAMAS PARTICULARES DE LOS DIARIOS DE BARCELONA.

Madrid 14.—Las Cámaras norte-americanas han aprobado una rebaja de 25 céntimos en los derechos de consumos.

Paris 14.—Pera.—Turquía pide que al convenio militar se añada una cláusula en que se estipule la evacuación simultánea de Egipto por las tropas inglesas y turcas después de restablecido el orden en ese reino.

Londres.—Se han tomado disposiciones para reforzar eventualmente el cuerpo expedicionario de Egipto, enviando al efecto una tercera división.

Madrid 16.—Los periódicos se ocupan hoy de la carrerista Bargossi. Mañana dará 120 vueltas al kiosco del Retiro, en competencia con un caballo de primera fuerza. Se cruzan considerables apuestas.

El Municipio ha acordado colocar una estatua del General Espartero en la puerta de Atocha, y otra del Marqués del Duero en el paseo de la castellana.

La Junta de Fomento de la Marina ha acordado abrir una suscripción nacional, invitando a S. M. el Rey á que encabece la lista.

Madrid 14.—Hoy ha librado el Gobierno á las provincias de Cádiz, Jaen Granada y Sevilla la cantidad de 810,700 pesetas con destino á Obras públicas, y mañana se dirigirá una circular á los gobernadores encaminada á arbitrar recursos para aliviar el estado aflitivo de las clases trabajadoras.

Bolsa.—Consolidado, 28'47.—Subvenciones, 56'65.

Madrid.—14 Turquía exige que abandonen al mismo tiempo Egipto los ingleses y los turcos en cuanto se restablezca el orden en esta Regencia.

El domingo hubo un ligero combate en las inmediaciones de Ramleh. Se cree que es inminente la lucha en las riberas del canal. Los ingleses han espulsado de Alejandria á todos los indígenas por causa de la escasez de agua.

Madrid 15.—La gaceta publica varias disposiciones de Fomento y Guerra de escaso interés.

Se ha hecho extensiva á las provincias de Ultramar la ley de 1869 referente á quiebras de las compañías de ferro-carriles.

Bolsin.—Consolidado, 28'50.

Madrid 15.—Anoche marchó el señor Moret á Pontevedra.

Las Infantas marcharán á Comillas el 22. El mismo día llegará allí la Reina madre, regresando todos á Madrid el 25.

Telégramas de Palma hablan de una fórmula conciliadora como base del inmediato pago de las contribuciones por los morosos. Los diputados por las Baleares y el ministro de la Gobernación trabajan en este sentido.

Ha sido aprobado el expediente referente á la imposición de la multa de 80,000 pesetas por el servicio de vapores del Marqués de Campo.

Madrid 15.—El andarin Barsozzi ha recorrido la distancia de Aranjuez á Madrid en una hora. Esta tarde recorrerá doce kilómetros por hora en los jardines del Retiro.

Un incendio ha destruido hoy un almacén de efectos militares.

Un toro de Veraguas escapado de la estación del Mediodía, ha causado varias desgracias y matado varias caballerías. Se le persigue.

Alejandria.—El Jetife ha notificado á la Compañía del canal de Suez haber autorizado á los ingleses para ocupar el litoral, manifestándola en consecuencia que

no ponga obstáculos Mr. Lesseps ha protestado, amenazando con retirarse con todos los empleados.

Turquía envía á Egipto tan solo 6,000 hombres, que operarán paralelamente con los ingleses.

El Chenif de la Meca ha enviado á Arabi el estandarte sagrado.

Las ulemas se pronuncian en favor de Arabi.

BARCELONA 13 DE AGOSTO.

Estado del mercado.

Léase nuestro número anterior, examínese la tabla de cotizaciones de este, y se verá por la diferencia de 23 céntimos á favor del cambio en este día, que las buenas tendencias á que nos referíamos el jueves, se han manifestado de una manera entusiasta, mas acaso de lo que seria racional y prudente, si se tiene en cuenta que después de cerrada la cotización oficial, los tenedores de papel han llegado á cederle á 28'37 1/2, encontrando dinero á 28'35.

Decimos que la subida se ha verificado de una manera entusiasta con exceso, y nos fundamos para ello, en la poca extensión del período recorrido desde el jueves último y en la diferencia tan notable que en 3 días ha practicado la valoración sin contar con las razones que por insistentemente espuestas, no repetimos.

Por mas que periódicos y correspondencias de la corte aseguren la firmeza del movimiento y el gran número y cuantía de las operaciones, nuestros informes particulares nos autorizan para asegurar que no es completamente exacto, y que hay un gran fondo de ficción en este movimiento, que se apoya en las disposiciones excelentes en que se agita el mercado para reproducir las alzas de diciembre, y probablemente tambien las catástrofes de enero.

Los valores locales, han comprendido, al parecer, las reflexiones que esponiamos en los anteriores números, y con excelente acuerdo ha guardado una actitud moderada, que, lejos de ser indicio de baja, les asegura á nuestros ojos una solidez y seriedad que les alejan por completo las subidas exageradas y por saltos. El Consolidado, es, pues, el único que ha adoptado una significación contraria á la prudencia, y de la cual no extrañáramos un desencanto para los especuladores arriesgados en las sesiones del lunes al martes próximo.

Nuestro mercado ostenta, como se desprende, un aspecto risueño y satisfecho, aunque no faltan sus recelos, no solamente entre los lisiados de la pasada crisis, sino entre otros que por si aciertan, van aproximándose á los locales de contratación.

(«Los Negocios.»)

Gacetilla.

Esta mañana un vecino del caserío de Torret mientras iba sacando de la cuadra un mulo, ha tenido la desgracia de que el animal le diera una cox fracturándole una pierna.

La fragata de guerra Sagunto ha enmendado esta mañana su fondeadero, y según noticias debe pasar á colocarse inmediata á la isleta titulada de Pinto.

Ayer en el camino de Ferrerías tuvo la desgracia de caer de la caballería que montaba un vecino de dicho pueblo fracturándose con el

golpe que recibió una pierna y un brazo.

En la mañana de hoy ha ingresado en la cárcel del partido á cumplir cinco meses de arresto mayor un deportado cubano contra el que se siguió causa en este juzgado por hurto de un bolsillo de plata y diferentes monedas del mismo metal.

Nuestro paisano el Excmo. señor don Teodoro Ládico ha dado en el día de hoy en su casa habitación, una comida al Excmo. Sr. Contraalmirante de la armada y su familia, con quienes le unen antiguos lazos de amistad.

De resultas de haber comido jamon crudo se encuentran en el hospital de Colonia, atacados de trichinosis, 76 soldados pertenecientes á dos regimientos de aquella guarnición. Alerta, pues, con la carne de cerdo en crudo.

En el coche-correo llegado hoy ha llegado á esta Ciudad nuestro amigo el Diputado á Cortes don Juan Trémol, con objeto de recibir á un amigo suyo que ha venido de Barcelona en el vapor de esta tarde, habiendo regresado enseguida á Ciudadela.

Por parte telegráfico se ha sabido que el vapor-correo «Ciudad de Cádiz», de la Compañía trasatlántica, que salió de Cádiz el día 30 del próximo pasado mes de Julio, llegó puntualmente á Puerto-Rico y salió sin novedad para la Habana el día 12 de los corrientes.

Tambien ha llegado al espresado puerto de la Habana el vapor-correo «Gijón.»

Dice el «Diario de Barcelona» que la fragata acorazada «Numancia» hace dias salió del Ferrol con rumbo á este puerto.

Hoy ha sido multado por la alcaldía uno de estos vecinos que se dedicaba á la venta de petróleo con medidas del sistema antiguo.

Nuestro amigo don Juan Lassaleta abogado del Estado ha llegado hoy á esta ciudad.

Por el Ministerio de la Guerra se ha dispuesto que las cornetas que usa la infantería se reemplacen á medida que queden inservibles, por las presentadas por el inventor Sr. Lahera, y que se adopte como reglamentario el pito que en la actualidad usa el regimiento de Mallorca.

Dice el «Diario de Ciudadela» de ayer: «Nuestros marinos, ó parte de ellos

han echado este año como quien dice, los trastos por la ventana en celebración de la fiesta de la Asuncion de Nuestra Señora. Años há que no habiamos visto apenas movimiento alguno en la vispera y día de esta festividad; pero ogaño, ya en la noche del lunes, se observó el tradicional paseo por las calles con guitarra y panderetas, colocado á granel ramas de mirto en las puertas de todas las casas donde moraba algun matriculado y aun en las de otras personas de la consideracion ó simpatía de aquellos, con alegre é inofensiva algazara. La procesion de ayer tarde se celebró con bastante asistencia de marinos de todas edades, cuatro de los cuales llevaban en andas la imagen de la Virgen; concurriendo además la congregacion de San Luis Gonzaga, el clero catedral y parroquial, presidido por el señor Obispo de esta Diócesis.

—Esta mañana se ha desbocado un mulo que arrastraba un carruaje que conducía algunos cerdos á esta población. Parece que uno de estos animales se ha arrojado sobre los lomos del mulo, el cual espantado ha emprendido la carrera con grave peligro de los transeuntes, hasta que al fin ha sido detenido sin haber ocasionado mas que el correspondiente susto.

—En la tarde de ayer saliendo por el camino de Santandria un jóven de 20 años acompañado de un cuñado suyo montados ambos en un carro, al hallarse cerca del predio denominado Santa Maria sobrevino un accidente al primero, quien falleció á los pocos momentos en el propio carro. Avisado el Juzgado municipal se constituyó en el lugar de la ocurrencia, habiendo sido conducido el cadáver al depósito del hospital civil.»

Los pasajeros llegados hoy en el vapor-correo «Puerto Mahon» son los siguientes:

DE BARCELONA

D. Francisco Maymó y familia, Manuel Palau, Jaime Clotet, un oficial, esposa y dos hijos, Francisco Pons, Francisca Vinent, Francisco Alabarses, Joaquin Barella y un hijo, Pedro Rimbau, Lucía Sintés, Maria Sintés, un marinero, Juan Ibañez, Rafaela Vinent, Maria Fernandez y cuatro hijos, Elisa Havre, cinco soldados, José Mattes, Julio Escudero, un marinero, Anunciacion Florit, Antonia Vives y una hija menor, Margarita Garcia, Concepcion Saenz y una hermana, Miguel Escoto, José Sintés, Francisco Leon.—Total 47.

DE ALCUDIA

D. Andrés Palou, Antonio Alberti y su hijo, Juan Escandell, Miguel Cánovas, Juan Lassaleta, Jorge Bosch, Buenaventura Cuadrench, Antonio Porcel, Bartolomé Coll.—Total 10.

Nota de las reses que han sido muertas en el Matadero público de Mahon.

Días.	No fibres de los cortantes.	Bueyes.	Vacas.	Temeros.	Temeras.	Cabras.	Camaros.	Cerdos.	Punto de donde procede la res.	Peso kilogram.
17	Poncio Jover. . . . .						1		Cavallería	14
	»	1							Angel Miguel Pons	173
	Viuda de Andreu. . .						2		Isla Colom	29
	Jaime Sintés Gomila.			1					Binidunayre	100
	»						1		Binifaell yey	22
	Miguel Mercadal. . .				1				Biniarroga vey	148
	Jaime Sintés Borrás.						1		Cristóbal Canet	11
	»			1					Estancia de lamu de la Bufera	80

**Seccion comercial.**

Barcelona 16.

CAMBIOS corrientes en esta plaza.

	Dinero
<b>EFFECTOS PUBLICOS.</b>	
Consolidado int. . . . .	28'350
Subvenciones Ferro-Car. . .	56'000
Billetes hipotecarios Cuba. .	100'250
<b>ACCIONES.</b>	
Orensés. . . . .	46'000
B. Hispano Colonial. . . . .	97'500
F.-Carril de Barcelona á Francia. . . . .	131'000
Fer.-Car. del N. de España	128'000
F.-C de Alicante. . . . .	107'750
<b>OBLIGACIONES.</b>	
Id. Tarrag. Barna. y Francia 3 p. . . . .	64'750
F.-C. de Medina del C Orense y Vigo. . . . .	51'750

**Seccion Religiosa.**

**Santo de hoy.**  
San Rufo mártir y santa Emilia virgen.

**CULTOS.**  
Corte de María Mañana se hace la visita á Ntra. Sra. del Carmen en su propia iglesia.  
Parroquia de Sta. María continúa al anochecer el devoto y solemne Octavario dedicado á Maria Sma. en su gloriosa Asuncion á los cielos con sermon todos los dias, predicando mañana Don Antonio Pons, Pbro.

**Santo de mañana**  
Sta. Elena emperatriz viuda y s. Agapito m.

**Movimiento del Puerto.**

**Capitanía del Puerto.**  
Entrados el 16.  
De Cienfuegos Bergantín Goleta Jaime 1.º Capitan D. Guillermo Porcel con 11 trips 3 pasajeros azucar y efectos.  
el 17.  
De Barcelona Vapor correo «Puerto Mahon» Capitan D. Juan Thomás con 22 trips 57 pasajeros efectos y la correspondencia.

**TELEGRAMAS PARTICULARES DE EL BIEN PÚBLICO.**

Madrid 17.—10 m.  
Se ha dispuesto que seis buques de guerra españoles se estacionen en el Canal.  
Italia insiste en la ocupacion de Trípoli.  
Los ingleses imperan en el Canal.  
Turquia dá seguridades á Siria.

Madrid 17.—11 m.  
Los Diputados por las Baleares Sres. Gamundi, Maura y Garijo tuvieron anoche una conferencia con el Ministro de Hacienda Sr. Camacho, de la cual salieron mal impresionados del éxito negativo. Los diputados conferenciaron despues con el Sr. Ministro de la Gobernacion quien deseoso de complacerles habló con el Sr. Camacho quien tampoco accedió á los deseos de los mallor-

quines, prometiendo estudiar el asunto con la condicion de que paguen los contribuyentes.

Madrid 17.—1 t.  
La Gaceta publica un decreto disponiendo que en todo asiento que hagan los dueños de fondas en su libro-registro, lleve el timbre móvil, aunque no mas sea una familia que se halle hospedada.

Tambien publica otro decreto por el que se amplia hasta el 30 de Octubre el plazo para la distribucion de las nuevas cédulas.

Se ha dispuesto se provea por oposicion la cátedra de Física y Química.

En la nueva ley municipal quedan suprimidas las Juntas de asociados.

Interior. . . . .	28'40
Exterior. . . . .	30'20
Sub. de F.-C. . . . .	56'70
H. de Cuba. . . . .	100'00

Palma 17.—2 t.

Todas las corporaciones incluso el Gobernador informan favorablemente la pretension de la liga de contribuyentes pidiendo la rebaja á la base inferior de las tarifas.

La recaudacion del Banco anuncia cinco dias de plazo para pagar los trimestres anteriores sin recargo.

Espérase una solucion satisfactoria.

**ANUNCIOS.**

**Alcaldia de Mahon.**

La festividad de S. Clemente se celebrará en la aldea del mismo nombre, el domingo próximo, 20 del actual con carreras de caballos y demás de costumbre que tendrán lugar en el caso de dicha aldea y serán premiadas en la siguiente forma:

- 1.º Las de hombre con 4'50 ptas.
- 2.º Las de muchachos 3'00 »
- 3.º Las de caballos con 13'00 »
- 4.º Las de potros con 10'00 »
- 5.º Las de mulas con 8'00 »
- 6.º Las de burros 5'00 »
- 7.º Las de pollinos 3'00 »

Las corridas empezarán á las 5 de la tarde y tendrán lugar por el orden que señala el Sr. Presidente, debiéndose observar las precauciones siguientes:

1.º Para optar á los premios será requisito indispensable que á lo menos entren en competencia dos caballerías de cada clase, no admitiéndose las que no sean aptas para obtener aquellos, á juicio del Sr. Presidente.

2.º Las carreras tendrán lugar en la forma acostumbrada, es decir, saliendo al mismo tiempo las caballerías y dando el *sús* el Sr. Presidente cuando estén en linea. Si les fuese difícil emprender la carrera con la igualdad debida, podrá darse el *sús* paradas las caballerías, colocándose en este caso frente al lugar de la presidencia.

3.º Los ginetes que en el acto de correr cierren el paso á sus competidores vulgarmente (*lançar*) no tendrán opcion al premio y se les impondrá la multa de 2'50 pesetas.

4.º Bajo igual multa se prohíbe á los concurrentes permanecer en el Cos mientras se verifiquen las corridas.

Mahon 17 Agosto de 1882—El Alcalde, Sebastian Vinent.

**Agencia del Banco de España DE MENORCA.**

**Contribucion territorial de Alayor.**

Los contribuyentes forasteros, cuyas cuotas están domiciliadas en esta oficina, podrán pasar á recoger sus correspondientes recibos del primer trimestre de 1882 á 83, hasta el dia 29 del corriente. Espirado dicho plazo se remitirán al pueblo de su procedencia los recibos que no se hubiesen retirado, á los efectos de Instruccion—Mahon á 17 Agosto de 1882.—El Agente, Miguel Pons y Orfila.

**Ayuntamiento de Villa-Carlos.**

Hallándose vacante la plaza de Oficial de la Secretaria y la de Depositario de este Ayuntamiento, dotada la primera con el sueldo anual de 660 pesetas, y la segunda con el premio del 1 l/2 p<sup>o</sup> de recaudacion y 1 p<sup>o</sup> de depositaria; se anuncia al público para que los aspirantes á las mismas presenten sus solicitudes documentadas en la Secretaria de esta Corporacion hasta el dia 26 inclusive del mes actual: debiendo advertirse que el que resultare agraciado con el cargo de Depositario deberá prestar la correspondiente fianza á completa satisfaccion del Ayuntamiento.

Villa-Carlos 16 Agosto de 1882.—El Alcalde Presidente, Pedro Carretero.—P. A. del Ayuntamiento, Juan N. Quevedo Srio.

**PARA ALQUILAR**

Lo está desde el primero de Octubre próximo la casa de la calle del Comercio n.º 8. Para informes calle de S. Roque n.º 4.

**JORNALEROS.**

Se necesitan algunos en el huerto de Motta. Dirigirse en el mismo.

**CAFE NERVINO MEDICINAL.**  
Maravilloso secreto árabe.  
EXCLUSIVO DEL DR. MORALES.

*Cura infaliblemente los padecimientos de la cabeza, incluso la jaqueca los males del estómago, del vientre, los nerviosos y los de la infancia en general. Se vende á 12 y 20 reales caja en las principales farmacias de Madrid y provincias.*

Dr. MORALES: Carretas, 39, pral. Madrid.

**LA GRANDE COMPAGNIE D' ASSURANCES.**

Sociedad anónima de seguros contra los riesgos de transportes.

CAPITAL SOCIAL 50000.000

*Esta Sociedad se encarga además de las infinitas operaciones á que se dedica, en asegurar desde Mahon hasta la Habana con trasbordo en Barcelona, toda clase de calzado y mercancías mediante las primas siguientes: 1' / 10 p.º por buques de vela. 1' / 10 p.º por vapores. Agente en esta Isla, D. Pedro B. Vallis.*

**En venta.**

Lo está la casa de la calle del Rosario núm. 3. Informarán calle de S. José núm. 5.

**Para alquilar.**

Lo está el almacén descubierto que existe frente la oficina de Sanidad d. este puerto. Razon en esta imprenta

Imp. de M. Parpal, Bastion, 39.